
 Karl-Marx-Straße / Sonnenallee  

  Seite 1 

47. Protokoll Treffen Beteiligungsgremium (BG) im Gebietsteil Sonnenallee 

 

Datum: 28.08.2017, 18:30 Uhr – 20:30 Uhr 

Ort:  Richardstr. 5 

Teilnehmer:  Mitglieder 

  Herr Papamichail 

  Frau Bernstein  

  Frau Lemke 

Gäste 

Herr Große-Inkrott, Netzwerk fahrradfreundliches Neukölln 

Herr Bernstein, Anwohner 

Frau Schmidt und Frau Gerbode, Schmetterlingswiese 

  Frau Rolfes-Bursi, Frau Zielke, BSG mbH 

 

TOP 1 Protokoll; Allgemeines 

Zum Protokoll vom letzten Termin gab es keine Anmerkungen. Frau Lemke teilte zu Beginn 

mit, dass sie das Beteiligungsgremium aus altersbedingten Gründen zum 31.08.2017 

verlässt. Die Anwesenden drücken ihr Verständnis und Bedauern über den Entschluss aus 

und wünschen Frau Lemke für die Zukunft alles Gute.  

 

TOP 2 Konzept Weigandufer / Wildenbruchplatz 

Die BSG berichtete zum Stand der laufenden Ausschreibung für die weiteren 

Planungsleistungen zum Konzept für das Weigandufer / Wildenbruchplatz. Es wurde eine 

beschränkte Ausschreibung durchgeführt und verschiedene Büros zur Angebotsabgabe 

aufgefordert. Anfang September wird die Submission erfolgen und das ausgewählt Büro zum 

Mitte September beauftragt. Für Ende November 2017 ist eine weitere öffentliche 

Beteiligungsveranstaltung geplant.  

 

TOP 3  Abschluss Lohmühlen- / Weichselplatz 

Infotafel BG südlicher Lohmühlenplatz 

Mit den Vertreterinnen der Schmetterlingswiese wurde die Nutzung des am Lohmühlenplatz 

vorhandenen Schildträgers durch die Schmetterlingswiese besprochen. Die Initiative möchte 

anhand des Pflanzplans über den Gehölzbestand und das Pflanzkonzept auf dem südlichen 

Lohmühlenplatz informieren. Die Finanzierung des Schildes erfolgt über das Budget des BG. 

Die BSG wird hierzu den Pflanzplan der FPB sowie die Maße des Schildes an die Beteiligten 

mailen.  
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Frau Schmidt berichtet vom nächsten Baumscheibenfest am 16.09. auf dem sich auch die 

Schmetterlingswiese am Lohmühlenplatz um 15 Uhr mit Information zu Entstehung und 

Entwicklung des Wildwiesenprojektes vorstellt: http://baum-scheiben-fest.de/ 

Das Baumscheibenfest ist ein nicht-kommerzielles von Anwohnern organisiertes 

Straßenfest. Die schönste Baumscheibe gewinnt den goldenen Gartenzwerg.  

 

Fertigstellung südlicher Lohmühlenplatz 

Die geplante Fertigstellung des Umbaus ist im Zeitplan. Im September wird die Bauabnahme 

erfolgen. In der 35. KW werden die Sitzwürfel (4 x 3 Stk.) und die Stelenständer montiert 

werden. Die Einweihung der Infoschilder soll voraussichtlich in der 38. KW erfolgen.  

 

Fahrradverkehr 

Auch nach der Neugestaltung des Uferweges im Bereich Weichselplatz/ Lohmühlenpatz 

kommt es weiter zu Konflikten zwischen den Fahrradfahrern und Fußgängern entlang des 

Uferwanderwegs. Die öffentliche Grünanlage wird trotz Fahrradverbots weiter regelmäßig 

von Fahrradfahrern benutzt. Die ausgebaute fahrradfreundliche Umfahrung um den 

Weichselplatz entlang der Weichselstraße wird von Fahrradteilnehmern noch zu wenig 

genutzt. Aus diesem Grund soll die Nachrüstung durch Fahrradroutenschilder erfolgen, da 

das Schild als öffentliche Grünfläche nicht ausreicht.  

 

TOP 4  Verkehrsschilder Weichselstraße  

Die BSG berichtete vom Abstimmungstermin mit der FPB, Stadtplanung; Tiefbau und dem 

Grünflächenamt am 23.08.2017 vor Ort zum Thema Beschilderung.  

Es wurden 3 Schildstandorte für Hinweisschilder für die Fahrradroute abgestimmt. 2 

Standorte sollen in der Weichselstraße an der Lohmühlenbrücke sowie auf Spielplatzhöhe 

und ein Schildstandort an der Einfahrt Fuldastraße errichtet werden. Die BSG wird die 

entsprechende Abstimmung mit der SenUmVK zur Gestaltung und Finanzierung der 

Fahrradroutenschilder führen und das Ergebnis mit SGA und Stapl abstimmen. Da sich die 

Schildstandorte im öffentlichen Straßenland befinden, liegt die Zuständigkeit beim 

Tiefbauamt. Das BG schlägt einen 4. Schildstandort am Weigandufer in Höhe der Litfaßsäule 

vor.  

Das SGA sprach sich aufgrund von Vandalismus gegen ein „Fahrradfahren-Verboten-Schild“ 

am Eingang Fuldastraße aus. Das SGA beruft sich auf das Grünanlagengesetz als 

ausreichende Grundlage. Dieses verbietet u.a. das Fahrradfahren in öffentlichen 

Grünanlagen. Das Problem dabei stellt aber die unzureichende Erkenntnis über dieses 

Gesetz dar.  

Hierzu wird das BG beim Zuständigen Ausschuss sich erkundigen, ob die Ablehnung eines 

Verbotsschildes für Fahrradfahren in Grünflächen die allgemeine Haltung des 

Grünflächenamtes darstellt. Aus Sicht des Beteiligungsgremiums ist die Aufstellung solcher 

Schilder eine wichtige Maßnahme, um ein deutliches Signal gegen die Nutzung des 

Uferwegs von Fahrradfahrern zu setzen.  
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Es wurden weitere Maßnahmen zur Verhinderung der Durchfahrt von Fahrradfahrern 

diskutiert. Der Vorschlag, hierzu an das Ordnungsamt und Polizei heranzutreten, um an 

einzelnen Tagen die Fahrradfahrer über das Grünanlagengesetz und das damit verbundene 

Verbot der Durchfahrt zu informieren und ggf. zu sanktionieren, fand allgemein Zustimmung. 

Die BSG wird die Vorschläge in der nächsten Steuerungsrunde auf die Tagesordnung 

aufnehmen.  

 

TOP 5  Umbau Donaustraße  

Hierzu gibt es keinen neuen Abstimmungsstand zu berichten.  

 

Nächste BG-Termine in 2017:  

Montag, der 25.09.2017 um 18:30 Uhr 

Montag, der 23.10.2017 um 18:30 Uhr 

Montag, der 27.11.2017 um 18:30 Uhr 

 

 

Berlin, 31.08.2017  

 

Ann-Christin Rolfes-Bursi  

 

Verteiler 

Teilnehmer 

BG  

Stapl a 4 

Stadt L 

SGA L 

FPB 

raumscript 

bergsee, blau  


